

## 大好きな年長組 15 人のなかま

毎年楽しみにしている納涼まつりを今年は新園舎と園庭で行うことを予定していましたが、今年は、コロナウイルスの影響で毎年のように保護者の方や地域の方をお呼びすることはできないことを子どもたちに伝えると「えー、いやだ！おまつりしたい。」「お家の人と一緒にしたい。」と子どもたちが、コロナウイルスのことを理解し、「保護者の方がこれないけど、お祭りはしたい」という思いから「自分たちでお店をやったら？」と意見が上がり、「そうだね、そうしよう。」「自分たちがやる！今、園長先生に報告したい。」とみんなで園長先生に報告しました。園長先生は大変喜んでくれて、昨年経験したことを思い出しながら、小さい子からみんなが楽しめる出店の内容をどうしたらいいか考えたり、看板作りや出店のシミュレーションをしながら準備をしました。

いよいよ、おまつり週間。年長組さんは、交替で2日間出店を1人で切り盛りし「いらっしやいませ。」と元気に呼び込む姿、来店スタンプをカードに押す姿、小さいお友だちに「こうするんだよ」優しく声をかけたり、気づかう姿がみられました。忙しそうにしながらもお客さんとのやりとりを楽しんでいた子どもたちでした。

最終日には、年長組夏まつり恒例の和太鼓と竹太鼓の発表。初めはうまくいきませんでしたでしたが練習するうちにリズムに合わせてみんなで叩くことができるようになってきました。「家で練習してきたよ！」「みんなであわせると楽しい。」という声も聞かれ、当日は張り切って発表し、今までで一番気持ちが一つになった演奏でみんなが感動しました。次は、職員による焼きそば、からあげ、フライドポテト、ジュース、ゼリー・・・の出店を異年齢のグループ

で食べ歩きました。年下のお友だちに「次、何食べる？」と優しく聞きながら一緒に出店をまわって楽しみました。この経験を通して、一人ひとりが大きく成長した年長組さん。子どもたちの素敵な笑顔がたくさん見られ、年長組さんのおかげで3日間、納涼まつりを楽しみました。園生活で職員や友だちと出会い、家族の愛情につつまれて様々な経験を15人のなかまと一緒に過ごした園生活。

4月からは、ぴかぴかの1年生。今までかかわってくれたたくさんの人に感謝し、これからも「ありがとう」の気持ちを大切に、小学校生活を楽しみながら大きく成長してほしいと願っています。



## みんなでおおきくなあれ

第1号  
2021.3

興道こども園どんぐり  
米沢市直江町4番100号  
TEL 0238-24-8558  
題字 高橋 咲良



## 1号認定園児 随時募集中

お仕事をしているしていないに関係なく、満3歳のお誕生日を迎えた翌月より入園できます。保育料は無償です。当園は、1号認定標準時間を平日午前9時～午後4時とし、一時預かり保育を利用すると午前7時15分～午後6時15分までお預かりします。夏休みなどの長期休業日も設けておりませんので、2号認定の園児と一緒にカリキュラムです。

1号認定で入園される場合は、直接園に申し出てください、入園手続きを行います。米沢市からの利用調整はありません。詳しいことは、お電話でご説明します。

☎24-8558までご連絡ください。

## 編集後記

新園舎でのスタートから一年を迎えます。皆様のご理解とご協力のおかげと心から感謝申し上げます。園の情報誌第一号『みんなでおおきくなあれ』を発行しました。どんぐりの子どもたちの四季を通しての様子をご覧ください。編集委員 主幹保育教諭 鈴木 和歌

「四季のある暮らしのなかで夢を育む」

園長 長井 智子

幼児教育・保育の無償化には、少子化の進行を抑制するとともに、すべての子どもたちが質の高い幼児教育を受けるための制度で、この制度には今以上に多様化していく社会のなかで、子どもたち一人ひとりが自分らしく活躍できる大人に育ってほしいという願いが込められています。子どもたちが大人になる頃には、AIやIoTの進歩によって空飛ぶマイカー、仕事が自動化、ロボットが活躍する時代になるでしょう。時代や社会が変わるからこそ、生き抜くための力が必要になります。その力とは、人にしかできない、想像する力、物事を創り出す力、思いやる心、協同する力、つまり、夢を描き未来をつくりだす力です。これらの力の土台を育てているのが乳幼児期の教育です。大河ドラマ「晴天を衝け」の渋沢栄一氏の「夢七訓」で幸福を求めるものは夢をもちなさいとあります。

コロナ禍の中、改めて人と人とのスキミングやおしゃべりがストレス緩和に有効であったことを再認識しました。そして、うつりゆく季節を感じる暮らして生きた活力になった一年でもありました。むきあって、よりよいあつて、ひびきあって、つなぎあつて、わらいあつて(当園の標語) 毎日を大切にしていきたいと心から思います。

春を迎え園庭の桜が咲く頃地域の皆様とマスクをして密を避けながら顔をあわせて桜を楽しみたいと思います。雪がとけたら地域の方に園庭の解放もしていきます。子どもたちが夢をもち未来をつくりだす力の土台を育んでまいります。

「みんなでおおきくなあれ」



# 四季のある暮らし



はたらくくるま  
かっこいい



西部公園にお散歩



年長組さんのくじ引きや金魚すくいの出店で遊びました。

年長組さんの竹太鼓披露



ぴちゃぴちゃ  
みずあそび



暑い夏、友だちとフープをくぐったり、水に潜ったりプールたのしい。

プールにどじょうを放し  
どじょうつかみをしました。



どじょうにげ  
ちゅうよ〜

おやつはどじょうのからあげ



年長組さんだけのおたのしみ保育。カレーの材料を買い物し、みんなで作って食べました。花火やきもだめし、素敵な夏の思い出ができました。

きいろチーム・  
きみどりチーム  
に分かれて運動会。  
きいろチームの勝利



お家の人と一緒に二人三脚!!  
ゴール目指して頑張るぞー



鮭を魚屋さんにさばいてもらい、『ちゃんちゃん焼き』  
にいただきました。とってもおいしかった!!



山形の秋といえば芋煮!!園庭で芋煮を作ってみんなで  
食べました。外で食べると格別においしい〜



尾箸農園さんでりんご狩りをしました。  
自分で収穫したりんごをまるかじり!!  
おいしくて全部食べました。

おかわりたべる〜



畑で収穫したさつまいもでやきいも  
あま〜いさつまいもにほっぺが落ちそ〜

さんまのいい匂  
いがして「はやく  
たべたい〜」  
焼きたてのさん  
まおいしい!



発表会では子どもたちのキラキラした表情がたくさん見られ、スイミー、フレーメンの音楽隊の熱演に感動しました。



クリスマスパーティーはみんなおしゃべりしてダンスや会食をしました。サンタさんからプレゼントをもらい、みんなうれしそう!!



僕もおしゃべりしてきたよ。  
ちびサンタさんとトナカイさん



団子を瑞木にさし、  
折り紙で作った船や  
風船、鯛をお兄さん  
お姉さんに教えてもらって飾りました。



みんなで力を合わせてもちつきをしました。あんこ餅にきな粉餅、納豆にお雑煮とおなか一杯食べました。

こども園どんぐりに怖〜い鬼!  
「おにはそと ふくはうち」邪気を払い  
福を呼び込みます。



たすけて〜

きゅうり・ピーマン・トマ  
ト・サツマイモ...収穫を楽し  
みに苗を植え育てました。



園で漬けた梅干しをお作  
法を守っていただきます。  
(梅干しのお作法)



月に1度のHappyランチお誕生会。誕生月のお友だちをみんなでお祝いし、ホールのケーキをみんなで取り分けて食べます。みんなうれしい日です。

